

Zeitschrift: Archives des sciences [1948-1980]
Herausgeber: Société de Physique et d'Histoire Naturelle de Genève
Band: 18 (1965)
Heft: 1

Rubrik: Assmblée générale annuelle : du 28 janvier 1965

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE

du 28 janvier 1965

RAPPORT DU PRÉSIDENT POUR L'EXERCICE 1964

Au cours de l'exercice 1964, notre Société a tenu deux assemblées générales, neuf séances ordinaires et deux séances particulières. Deux conférences ont été données, l'une par le Professeur Augustin Lombard sur les Alpes autour de la Méditerranée, et l'autre par le Professeur Hansjörg Huggel sur une question de zoologie, choisie dans le cadre de ses recherches.

Au cours des séances scientifiques, il a été présenté 31 communications qui se répartissent sur les domaines suivants:

Botanique	4
Chimie	2
Géologie	6
Mathématiques	1
Médecine	3
Minéralogie	7
Paléontologie	6
Zoologie	2

L'effort de recrutement, commencé il y a deux ans, a eu pour heureux résultat de nous apporter 10 membres ordinaires nouveaux. Ce sont:

M. Jean-Jacques Calame
M. Danilo Rigassi
M. Jean Charollais
M. Luciano Bernardi
M. Jean-Pierre Vernet
M. Michel Menkès
M. Ronald Chessex
M. Paul Brönnimann
M. Antoine van der Wyck
M. Gérard de Beaumont

Nous devons malheureusement déplorer le décès de MM. Charles Baehni, Jean-Daniel Bersier, Albert Jentzer et Edouard Frommel, tous membres ordinaires. Enfin, mentionnons un membre démissionnaire: M. William Blanc.

Notre société compte l'effectif suivant au 31 décembre 1964:

90 membres ordinaires
 18 membres honoraires
 5 membres adjoints
 4 associés libres

Si l'inscription de 10 nouveaux membres nous réjouit, il faut constater que notre effort n'est pas achevé. Dans les Instituts, les chefs de file n'ont pas tous répondu à notre appel pressant de l'année dernière en sollicitant leurs collaborateurs de se joindre à nos activités. Je déplore cette indifférence à notre égard, car elle montre que, surtout chez les jeunes et les nouveaux arrivés dans les cadres universitaires, on n'a pas compris les responsabilités qu'assume notre Société dans la vie scientifique genevoise. Je rappelle que nous sommes la société qui représente Genève à la Société helvétique des sciences naturelles et sa place dans la vie scientifique genevoise. Est-il normal que cette société se débatte sans cesse pour vivre alors que dans des villes qui n'ont ni notre activité ni nos ressources, les sociétés sœurs ne connaissent pas les mêmes soucis ?

La question du recrutement des membres touche à celle de notre périodique et à nos finances. Celles-ci sont très précaires et nous nous sommes attachés à leur assurer une base plus large. Des démarches auprès de la Fédération des sociétés savantes sont en cours mais le projet de renflouement s'est heurté à des difficultés que vous connaissez à la Ville et à l'Etat, fonction des économies draconiennes qu'imposent les budgets de 1965.

Ces réflexions sont bien sombres pour un président sortant de charge mais je ne saurais les passer sous silence. Elles expriment mon inquiétude sur notre situation à ce jour. Cette humeur grise est toutefois tempérée et se trouve portée à l'optimisme lorsque je pense au successeur que vous m'avez désigné. Mon collègue Marc Vuagnat saura, par son bon sens et son expérience, poursuivre la tâche présidentielle vers un avenir meilleur.

Il est entouré d'un comité qui s'est dépensé sans compter pour trouver des solutions aux problèmes qui nous préoccupent. Je voudrais rendre hommage à mes collègues et les remercier en votre nom de la bonne grâce et de tous leurs efforts.

AUGUSTIN LOMBARD

L'assemblée entend et accepte les rapports du président sortant de charge, du secrétaire des publications et du trésorier. Puis elle procède à l'élection de son comité.

L'assemblée accepte ensuite les modifications des articles 13 et 35 des statuts de la S.P.H.N. proposées par le comité.

Enfin, elle décide de maintenir à 25 francs la cotisation annuelle des membres.

La séance administrative est suivie de la séance publique qui s'ouvre par la lecture des nécrologies de MM. Jean-Daniel Bersier, Albert Jentzer et Edouard Frommel. Puis M. Marcel Lemoine, professeur à l'Ecole des mines de Paris, présente un film sur la géologie des Alpes d'un grand intérêt scientifique et didactique.